

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono 70

Año XI

Martes 5 de Enero de 1909

Núm. 2.812

El Presidente y su capote

Este Presidente es el del trust.

Una de las actantes mañanas fías de Enero ó de Diciembre, desvalióse el Presidente del trust, el cual lo mismo que cuando el proyecto de ley del terrorismo, tiene ahora la exclusiva de dirigir el tinglado del bloque. El organiza los mítines por provincias y distribuye los oradores, y hasta no sé si les apuntará las materias en esta forma:

— Tú Romanones, has de ir á Huelva y hablar de esto; tú Melquiades, has de ir á Granada y hablar de lo otro; tú Menéndez Pelayo, has de decir en Avila poros, y tú Morote, has de decir en Pamplona maduros: sea lo que fus e de esto, el caso es que el jefe del trust tiene á los del bloque como monigotes, y al con que les toca bailar.

Y digo que una de estas mañanas el tal jefe dijo para su capote lo siguiente: — Bien están los mítines que vamos celebrando. Hacemos ruido, movemos la opinión y despertamos las ambiciones de muchos que han hambre y quieren lanzarse como lobos sobre el presupuesto.

Pero el caso es que toda esa campaña provincial además de que por sí sola no nos dará el poder, ni derribará á los conservadores, cuesta mucho dinero.

Es cierto que los telegramas de la prensa trastera no nos cuestan nada, pues los tenemos ya previamente compuestos en casa los discursos; y así se explica que el Herald cometiera la pifia que cometió publicando los discursos de Huelva dos ó tres horas antes de que se pronunciara. En lo cual le sucedió lo mismo que á El Imparcial cuando el viaje de Alfonso XIII á Valerica, que publicó el disparo de la traca famosa con todos sus incidentes un día antes de que se di pasase; ¡oh rapidez informativa! Mas aun contando con ese horror, la propaganda es muy cara.

Pague usted alquiler de teatro ó de lo que sea; pague usted billetes del tres á los oradores que no son diputados y no lo tienen gratis; pague usted fondas y zarzuelas, y cada mitin vale por un capitalito.

Por eso es necesario emprender otra campaña más barata y más positiva. Esta campaña es la obstrucción parlamentaria.

En el Congreso, y sobre todo en el Senado, hay que ponerle el tapón al proyecto de Administración local, eje de la vida del Gobierno. Con estos obstáculos, la ley no saldrá y fracasará irremisiblemente Mañra. Ese fracaso suyo nos conviene, no solamente porque caigan los conservadores, sino porque si cayesen después de aprobada la Administración local, Mañra volvería al poder al cabo de un año ó año y medio; pero si cae por no poderla aprobar, ya no volverá nunca, sino que hará lo de Silvela, retirarse á la vida privada. Y entonces tenemos los años para dar al traste con esto si nos conviene.

Esto dijo el Presidente del trust para su capote, y este es el plan de operaciones que tiene para el presente año. Arrastra á Moret, que no va de director del movimiento, sino de editor responsable, de hombre de paja y arrastrado como los demás.

Boletín Oficial

Sumario del número del 31 de Diciembre:

Resolución.—Delega do lo solicitado por la Cámara de Comercio, pidiendo la aclaración del artículo 26 del Reglamento de Industrial.

Subasta.—La de derechos de consumos de Almedinilla.

La Gaceta.— Disposición sobre la publicación de edictos en dicho periódico.

Jurados.—Lista de los jurados de Fuente Obejuna.

Juzgados.—Un expediente posesorio de Fuente Obejuna; el de Pozoblanco cita á un auxiliar de prostitutas y ordena la busca de una caballería.

M nera.—Declarando franco y registrable el terreno de unas minas.

Sumario del número del 1 de Enero: Servicio sanitario.—Disposiciones relativas al servicio de Sanidad de pseros y á la fabricación y almacenamiento de sustancias alimenticias falsificadas ó adulteradas.

Bal.nces.—El de las operaciones de contabilidad realizadas por el Ayuntamiento de Córdoba hasta el 30 de Noviembre último.

Juzgados.—El d. Hinojosa anuncia la vacante de secretario suplente del juzgado municipal.

Sociedad José Barea é Hijo

abredores, Ganaderos, Abastecedores de Carner y Fabricantes de Pan

Precios al público

Vaca con hueso, pesetas 1.82 kilo, sin hueso á 2.58.

Ternera con hueso, á 2.08, sin hueso, 3.08

M cho 1.50.

Borrég, á 1.54.

Precios de los tocinos para dentro de Córdoba

Por arrobas, vueltas . . . 106 el arroba

Por hojas enteras . . . 104 "

Precios de los tocinos para fuera de Córdoba

Tocino ajejo 86 rs. arroba

Salado 78 "

Fresco, sin sal 66 "

Artículos de Chacina

Cerdos, 6,25 reales kilo; lomos y magros, 84 reales arroba; magro (jamón y paletilla), 9; manteca pella, 86; pajarrilla, 65; tocino fresco, 73; huesos de espinezo, 46; cabeza cerdo, 28; chorizo, 124; morcilla, 80; menudas, de 40 á 50 reales uno; tripa fresca, 1 real vara; idem salada, 0.60; idem ternera, 0.40; tocino salado, 88; tocino ajejo, 103; jamones ajejos, á 14 reales kilo; manteca derretida, á 9 rs. kilo y 95 arroba.

Precio del pan

Pan extra catalán á 0.40 pesetas kilo;

Idem de 1.ª á 0.36.

Idem corriente á 0.34.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica é higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredera, la que podrá visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

INFORMACION MERCANTIL

(De nuestros corresponsales)

VILLAVICIOSA

Terminó la semana estando los sembrados inmejorables; sin embargo los granos se cotizan caros: trigo á 50 reales, cebada, á 32; avena, á 26; garbanzos, á 100 y 80 duros; vinos hay grandes salidas, dulce negro, desde 10 á 18 reales arroba; blanco, desde 6 á 12 según la clase; ajejos, desde 20 á 60 reales; cerdos desde 40 á 108 arrobas en vivo; aceite parece que va resultando mas de lo que se esperaba, ajejo, á 60 y fresco, á 54 reales arrobas, de 28 litros.

¿No ponen sus gallinas? vea cuarta plana.

Contra el "trust" de los toreros y ganaderos

Bilbao 3. En el domicilio social de la Empresa de la Plaza de Toros de esta villa se ha celebrado esta mañana la Asamblea magna de los propietarios de los circoos taurinos del Norte de España, con objeto de cambiar impresiones y tomar acuerdos en consecuencia con la actitud de los ganaderos y matadores del "trust". Presidió la Asamblea el representante de San Sebastián, señor Carrión, acudiendo representantes de las plazas de Santander, Saeltoña, Bilbao, Palencia, Logroño, Salamanca y Pamplona.

Se leyeron adhesiones de las Empresas de Madrid, Burgos, Vitoria y Valladolid.

Los reunido discutieron ampliamente todo lo atañedor al conflicto taurino, acordando persistir, con calidez unánime, en no doblegaros á la imposición de lo ganaderos ni de los matadores.

Se acordó igualmente dirigirse á la comunciación invitándoles á que mediten detenidamente sobre la actitud en que se han colocado y que pejudica por igual á las Empresas y al público, matando la afición y el espectáculo más popular y alegre de España.

Se les ruega depongan su actitud de intrasigencia y busquen la forma mejor y más rápida de llegar á un arreglo satisfactorio para todos.

La Asamblea ha señalado un plazo, que termina el 20 del actual, para contestar.

En el caso de que la respuesta sea negativa, los anasbleistas se reunirán nuevamente, y entonces adoptarán acuerdos energicos, que podrian consistir en renuncia en absoluto á toda relación con los espadas y ganaderos asociados, contratando únicamente diestros y reses de ganaderías no asociadas, ó en cerrar las plazas.

Los asambleistas se reunieron en banquetes.

Hoy mismo regresarán á sus respectivas localidades.

Las comunicaciones que se acordó en la Asamblea se dirigen á mañana desde San Sebastián á los matadores y ganaderos.—*Mencheta.*

Crónica Provincial

De Alcala

A pesar de encontrarnos en la estación más cruda, los hechos de días precedentes han motivado seamos visitados por familias de esa capital que en toda clase de vehículos invaden la carretera ávida de respirar el puro ambiente que exhala estos históricos campos.

Los vecinos de esta antigua Colonia aprovechando la diáfania del día primero, verificaron sus giras y á orillas del Guadalquivir, cuyas limpias y cristalinas aguas escantas, rindieron culto á Baco y consumieron la provechial caldereta, echando una cana al aire al cesar de sus perosas ocupaciones.

Los campos presentan una vista sorprendente, y según personas peritas, si no falta la primavera, el año será abundantísimo, pues las operaciones agrícolas practicada hasta ahora, todas se han hecho en sazón.

Fundada queja

Haciéndome eco del clamoreo constante de estos vecinos, acudo á usted señor Director para exponerle que nos encontramos casi incomunicados con las provincias colindantes ó por lo menos recibiendo la correspondencia con cuatro ó cinco días de retraso; hasta hace poco tiempo se ha recibido aquí la correspondencia de las provincias de Granada, Málaga, Cádiz y Sevilla en la misma fecha de salida ó sea del sello puesto sobre el franqueo; pero hace próximamente un mes, no se recibe

carta alguna sin el atraso antes consignado.

Al elevar esta queja, debo hacer constar que la culpa no se puede atribuir al peatón-cartero de esta población, pues casi á diario presencia el momento de principiar á repartir la correspondencia y he visto ya por seis veces que me ha entregado cartas fechadas en el sobre con el atraso expuesto, y todas ellas en el correo que baja de Madrid ó sea pasadas.

P. rea.
De Baena

Crisis g aría
Una motivo á la poca cosecha de aceituna que hay en esta villa la clase obrera se encuentra sin trabajo y gracias á las gestiones de nuestro digno alcalde don Victor de Prado con varios señores propietarios de esta se ha conseguido se le de trabajo á la mayoría de ellos en sus propiedades, sin embargo se conoce perfectamente esta crisis, la cual tendrá que durar algún tiempo.

Bien venido:
Se encuentra entre nosotros desde hace algun tiempo don Manuel Cabero, primer teniente de infantería y so distinguida esposa doña Angustias Yuste.

También ha venido á pasar las pasadas al lado de su señor padre los señores don Francisco y don Manuel Valverde y Suarez capitanes de infantería y distinguidos amigos nuestros.

Velada
El primero del actual y con motivo de la toma de posesión de la nueva junta del Casino Liceo se celebraron en sus salones una reunión á la que asistieron la mayoría de las señoritas que componen la sociedad Baenense y algunas forasteras, distinguiéndose entre otras las señoritas de Rabada, Roldán, Caballero, Pizano, Cubero y Vargas y otras que sentimos no recordar.

El sexo fuerte estuvo representado por los señores de Hita, Moral, Alcalá, Casado, Ruiz, Fuentes y otros.

Reunión
Agadable y simpática en extremo resultó la reunión de confianza que los señores de Aguilar Tablada celebraron en su casa en la noche del domingo 3 del actual.

Reunido en sus salones hallábase gran parte de la sociedad baenense, presentando un aspecto animadísimo.

Los señores de Aguilar Tablada hicieron los honores de la casa con la amabilidad y finura que les caracteriza, se bailaron valeses y rigodones y las horas transcurrieron agradablemente. Asistieron á tan brillante reunión las señoras y señoritas de Fuentes del Río, Ariza, Fernández, Cubero, Caballero, Roldán, La Moneda, Ruiz Saetaella, Romero, Rabada, Piedrahita, Sánchez de Murga, Plasas, Fernández Martos y Salas.

La fiesta constituirá un recuerdo grato del que la juventud no se olvidará en largo tiempo.

Los dueños de la casa obsequiaron á los concurrentes con dulces y licores y al mismo tiempo con un magnífico Arbol de Noel.

Rafael.
Baena 4—1—909

De Belalcázar
Mercado

Me es grato comunicar, como cartero de Belalcázar, que apesar del poco tiempo que llevo ejerciendo tan delicado cargo, en virtud de nombramiento hecho por la Dirección general de Correos, este honrado vecindario ha reaido verdadero culto, con la tradicional costumbre de corresponder cual más ó cual menos, con su aguinaldo al cartero; éste, agradecido de todos, les reitera su más expresivo testimonio de tan

distinguida consideración, desde la hospitalidad que le ha prestado este dignísimo periódico, quien también se hace acreedor de una distinguida consideración, para con éste humilde empleado.

No hago pública la relación de nombres acogidos á estas consideraciones, para que no sea ofensivo, para las pocas personas que no se han dado por apercibidos, quizás involuntariamente por sus muchas ocupaciones.

Demetrio Rabazo.
De Bujalance

Enfermo
Hace días que se encuentra enfermo de algun cuidado el padre de nuestros queridos amigos paisanos y compañeros en la prensa provincial é inspirados poetas don Antonio y don Francisco Arévalo, residente el primero en esa capital y que hoy, por esta desgraciada circunstancia se encuentra entre nosotros.

Tanto á ellos como á su distinguida familia le expresamos el deseo más vivo y sincero que me animan de que el enfermo obtenga en su cruel dolencia un pronto y total restablecimiento.

A Madrid
Ha marchado á Madrid anoche, donde reside con su distinguida familia, después de haber estado entre nosotros pasado las pascas de Navidad, nuestro querido amigo y paisano don Bernardo Pozo y Fernández, Administrador de la Subalterna de Tabacos y encargado del giro mático que fué de esta ciudad.

Le deseamos un feliz viaje y que añude en nuestro nombre á toda su distinguida familia.

Corresponsal.
3—1—909

De Villaviciosa de Córdoba
Una g. más

En la madrugada de hoy ha fallecido en esta población, el niño Miguel Illegas García, hijo de nuestro querido amigo don Antonio Illegas Romero, acreditado comerciante de esta localidad, á quien como á la de sus familia enviamos nuestro más sentido pésame, por tan irreparable pérdida.

¿Se fué? V lva?

Nos referimos al Agente Ejecutivo del Pósito de esta villa, que según noticias, se ha marchado á pasar las Pascas, con su familia. Excusado es decir, la alegría que habrá experimentado los dueños, á quienes se premia con el segundo grado, y que según noticias, estos grados son más fuertes que los de las fiebres perniciosas.

Defunción
Desémosle las penas perpetuas.

El día 26 de Diciembre último, falleció en esta villa el joven don Rafael Ugart Romero, de 28 años de edad, soltero, estudiante de Veterinaria y muy estimado en la localidad por sus excelentes condiciones, siendo esta desgracia doblemente sensible, por el hecho casual que la ha motivado.

Estado cazado el día 19 del mes de mayo, y al ir á saltar una presa, se le disparó la escopeta, hirándole en la región glútea derecha, por encima del ano, cuya herida se infectó produciendo el tétano y por consiguiente la muerte de dicho joven.

El entierro fué una verdadera manifestación pública de duelo. Reciba un apreciable familia nuestro más sentido pésame.

Ladislao.
4 Baero.
De Villaviciosa
El Pósito de los créditos del Pósito de esta villa que sea mucho, se está llevando á cabo por el comisionado

No hacer contratos de quintas con ninguna Sociedad ni Empresa sin enterarse de las ventajosas condiciones y sólidas garantías que ofrece el Banco Aragonés de Seguros y Crédito, de Zaragoza, primera Sociedad Anónima de esta clase en España...

Castellano y Compañía S. en C. Jesús María, 1.-Córdoba

Unica casa en Córdoba que vende camas metálicas á verdaderos precios de fábrica. Unico depósito de las celeberrimas Máquinas para coser y bordar Wertheim, Wheeler y Wilsons

La milicia y la enseñanza Son muy interesantes los datos estadísticos que publica el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra.

Guardián Ayer fué cuando en la casa de recreo municipal, un joven que en unión de otros penetraron en la huerta de Ballesteros, siendo mordido por el perro de dicha huerta.

Personal eclesiástico Nuestro venerable Prelado ha nombrado cura ecónomo de la parroquia de Cabeza del Buey, á don Federico Simancas, que es la actualidad desempeñaba el cargo de regente de la misma.

La primera... de Miura El próximo domingo se celebrará en Córdoba una novillada y así como la última del año anterior se celebró en Córdoba, parece que también es en Córdoba...

Sobrestante Don José Tito García, ha sido trasladado de Jesús á la División del Guadalquivir.

Corchito Anteayer regresó de Madrid el matador de toros Fermín Muñoz Corchito, después de dejar firmadas en la Corte dos corridas para la temporada próxima.

En la Audiencia Parado mañana, ante la sección primera y en juicio oral y público se verá una causa instruida el juzgado de Córdoba por el delito de juegos prohibidos contra Juan Requena, á quien defenderá el señor Enriquez Barrios...

Para las víctimas de Italia Además del donativo de mil pesetas acordado ayer por este Ayuntamiento á propuesta de su digno alcalde el señor Pineda de las Infantas, se gestionará por el Ayuntamiento la celebración de un festival benéfico...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento, cuando nada puede detener su tenaz y abrumadora marcha...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento, cuando nada puede detener su tenaz y abrumadora marcha...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento, cuando nada puede detener su tenaz y abrumadora marcha...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento, cuando nada puede detener su tenaz y abrumadora marcha...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento, cuando nada puede detener su tenaz y abrumadora marcha...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento, cuando nada puede detener su tenaz y abrumadora marcha...

al Emmo. señor Cardenal Arzobispo de Ostasia: "Me acojio apeado al dolor que le causan las derzacias del terremoto. Pido á Dios misericordia para los vivos y ofrezco sufragios por los muertos."

Gala Con motivo de la festividad del día de mañana las fuerzas de esta guarnición, vestirán de gala, izándose el pabellón nacional en los edificios públicos.

Gentil hombre Ha marchado á Madrid á cumplir sus deberes de gentil hombre el teniente coronel de lanceros de Sagunto don Francisco de Uzqueta Benitez.

Felicitaciones Los cuerpos y dependencias de esta guarnición nombrarán comisiones que pasaran mañana á felicitar á los Excelentísimos señores general de división don Diego Muñoz Cobo y Serrano...

Visita Anoché fué detenida por el guardia número 35 una mujer que entró en una casa de la calle de Enmedio y trató de hurtar un mantón.

Mante de Pie'ad El lunes próximo 11 de Enero tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y Sarceral primera durante el mes de Marzo último...

Sobrestante Don José Tito García, ha sido trasladado de Jesús á la División del Guadalquivir.

Corchito Anteayer regresó de Madrid el matador de toros Fermín Muñoz Corchito, después de dejar firmadas en la Corte dos corridas para la temporada próxima.

En la Audiencia Parado mañana, ante la sección primera y en juicio oral y público se verá una causa instruida el juzgado de Córdoba por el delito de juegos prohibidos contra Juan Requena...

Para las víctimas de Italia Además del donativo de mil pesetas acordado ayer por este Ayuntamiento á propuesta de su digno alcalde el señor Pineda de las Infantas...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento...

Para el dolor de muelas Cuando el Rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento...

También quiero conste lo bien que hallado su cometido el director de orquesta señor Padilla y todos los individuos á él sometidos sobresaliendo entre los mismos los señores Padilla (hijo), Aguirre, Urbano, Valles, Moreno, y es una palabra todos los demás que no nombro por no hacer pesada esta revista.

En Alcazaquejos han sido detenidos los vecinos de Bilalozvir hermanos Jacinto y Antonio Marmolejo Rodríguez, como autores de heridas causadas en la cabeza y cuerpo con arma blanca, á Agustín Sánchez López y á Antonio Mata Serrano.

Peticion de mano El día primero de Enero fué pedida en Peñafiel la mano de la encantadora señorita Enriqueta de la Cova y Ruiz, para el rico abador de Palma del Rio don Felix Moreno Arday.

Asociación Cordobesa de Caridad Cantidades depositadas en los cepos de la misma durante el mes de Diciembre último.

Excmo. Ayuntamiento, 0 15 peseta; Circulo de la Amistad, 1 50; Circulo Liberal, 0 22; Circulo Liberal Ouzorvador, 0 10; Casino La Peña, 0 38; Centro Obrero de Juventud Republicana, 0 02; Hotel de España y Francia, 0 10; Café del Gran Capitán, 0 16; Confiencia de Puzini, 0 50; Hotel Suizo, 5 40; Café La Peña, 1 42; Gran Teatro, 0 44; Fonda de las Cuatro Naciones, 0 87; Sucursal del Banco de España, 0 12; Casa Banca de Pedro López, 3 62; Fonda de Oriente, 0 55; Fonda de España y Francia, 0 22; Fonda de Simón, 0 42.

El señor Faratell, sabe ser un director de escena y presentar los tipos muy bien. Debe precavido de intervenir en los papeles que desempeña palabras que no están en la obra...

Estas sustituciones dan un resultado en cómicos muy hechos y cuando son de indiscutible efecto.

Los señores Moreno (don Manuel y don Eugenio), han cumplido como buenos. Tienen condiciones, pero, sobre todo á don Eugenio lo es el otro algo frío en los tipos que representa...

El señor Bucero (don Antonio) ha estado soberbio, sobre todo en la zarzuela "Torear por lo fino", haciendo el don Felipe. Solo le noto que en los diálogos que sostiene en escena se dirige más al público que á aquellos personajes con quien conversa...

Los señores Salcedo (to Rafael y don José), así también como el señor Rubio, discretos y llenando muy bien sus papeles de sereno y guardie.

Antes de terminar, doy las gracias á la junta directiva del "Centro filarmónico", por las facilidades y atenciones que ha tenido para el corresponsal de D. FENSO DE CÓRDOBA.

Telegrama del Prelado Nuestro venerable Prelado envió ayer el siguiente telegrama de pésame

Escrófula La marca garantía de una curación es el pescador y el pescado de SCOTT que vá en la envoltura.

El pescador y el pescado



Emulsión SCOTT

Crónica Local

(con la miseria) del 15 por 100; aumentando dichos créditos, un disparate, aun cuando esta disposición sea en general, los vecinos que han creado esta capital, hoy se ven agobiados con este aumento; razón porque la mayor parte de estos vecinos se ven hoy apuradísimos teniendo que vender fincas á bajos precios.

Corresponsal. 4-1-907. De Posadas Veladas teatrales

Como manifesté en mi comunicado anterior, se han dado por el el "Centro filarmónico", de esta villa las dos funciones que tenía anunciadas para los días 2 y 3 del actual, poniéndose el segundo día "Hay entresuelo", "Los carboneros", y "Torear por lo fino", y el tercero "Niña Pancha", "El ojo derecho", y "¿Cómo está la sociedad?"

Tanto en una como en otra función, estos aficionados han demostrado las buenas aptitudes que reúnen para esta clase de espectáculos, y es indudable que con el tiempo y si no desmayan en la labor emprendida, seguiremos apreciándolos con el mismo entusiasmo que lo hemos efectuado en las tres representaciones con que nos han favorecido.

"El Centro filarmónico", de Posadas, y en su representación su junta directiva, pueden estar orgullosos del resultado que en este primer ensayo le ha dado el trabajo y la constancia del cuadro artístico que ha exhibido.

Pero todo no han de ser enhorabuena ni felicitaciones al referido cuadro artístico y yo me encuentro en el deber de hacer algunas observaciones á los individuos que han tomado parte en este festival, sin que estas observaciones puedan tomarse como censura, toda vez que como digo antes, ésta es una sociedad que nace, que crece y tiene, como es lógico, los defectos propios é inevitables que sólo el tiempo y la práctica van destruyendo.

Nada he de decir de las señoritas Caballo ni Rodríguez, más que lo manifestado en mi primer comunicado; esto es, que han estado muy bien y muy acertadas en el desempeño de los distintos papeles que les estaban encomendados.

El señor Faratell, sabe ser un director de escena y presentar los tipos muy bien. Debe precavido de intervenir en los papeles que desempeña palabras que no están en la obra...

Estas sustituciones dan un resultado en cómicos muy hechos y cuando son de indiscutible efecto.

Los señores Moreno (don Manuel y don Eugenio), han cumplido como buenos. Tienen condiciones, pero, sobre todo á don Eugenio lo es el otro algo frío en los tipos que representa...

El señor Bucero (don Antonio) ha estado soberbio, sobre todo en la zarzuela "Torear por lo fino", haciendo el don Felipe. Solo le noto que en los diálogos que sostiene en escena se dirige más al público que á aquellos personajes con quien conversa...

Los señores Salcedo (to Rafael y don José), así también como el señor Rubio, discretos y llenando muy bien sus papeles de sereno y guardie.

Antes de terminar, doy las gracias á la junta directiva del "Centro filarmónico", por las facilidades y atenciones que ha tenido para el corresponsal de D. FENSO DE CÓRDOBA.

Telegrama del Prelado Nuestro venerable Prelado envió ayer el siguiente telegrama de pésame

Escrófula La marca garantía de una curación es el pescador y el pescado de SCOTT que vá en la envoltura.

El pescador y el pescado

Emulsión SCOTT

Crónica Local

Policia

Han ascendido a vigilantes de primera clase del cuerpo de vigilancia de Córdoba los de tercera Rafael Aguilar Cuéllar, Manuel Hidalgo, Francisco García Rejano, Rafael Gutiérrez García, Rafael Pérez, José Caballero Suárez, Antonio Morales, Francisco Miguel Reyes, José Ortiz y Bartolomé Francisco Expósito.

Reformas en Comunicaciones

Ya está terminada el plan de reformas en Correos, y dentro de unos días estarán también terminadas las de Telégrafos.

Dichas reformas son muy amplias, y alcanzan, no sólo a la reorganización del personal, sino que se acomete en ellas la cuestión de locales para dichos servicios.

Pérdida

Han desaparecido del cortijo del Barquillo, en este término, dos potros: uno castaño y otro tordillo obscuro, de la propiedad de don José Suárez Alonso. Las personas que sepan su paradero pueden manifestarlo a dicho señor, que caso de ser habidos dichos semovientes, los gratificará.

PIANOS

Se venden, propios para estudio. Maestro Luis 2 y 4. 10-8

CASA PROPIA

para establecimiento ó particular Desde el día se arrienda calle Cardenal González núm. 8; tiene bajo, dos pisos y sótano.

Informes, don Antonio Conrotte, Oficinas, Alfaro 28 y 31. 10-8

LI CHE DE CABRA

Se vende a 25 céntimos el cuartillo de leche pura de cabra, desde las ocho de la mañana en adelante y desde las seis de la tarde, calle de Rodríguez Sánchez, 5.

SE ARRIENDA

Desde el día la casa calle Ravé, número 10. —Dará razón en la plazuela de dicha calle número 18.

EN LA FALDA DE LA SIERRA

En el Cortijo de Bazán se arriendan departamentos independientes, por temporadas ó por años.

No se admiten enfermos contagiosos. Para tratar, Cister Córdoba 12.

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Albondigas de cochiro.

Plátanos manzanos a 1,50 pesetas de cena.

Queso de cabeza de cerdo a 6 pesetas el kilo.

Se vende vino Rioja Claret a 75 céntimos litro y a 11 pesetas la arroba.

Teléfono, 110

FORNOS

Jesús María, 2 y Siete Rincónes, 1 Plato para hoy.—Filete de Ternera a la flamenca.

Para mañana.—Plato de ave a lo Melchor Gaspar y Bartzar.

Pejoritos a diez céntimos cada uno a la Madrileña.

Se admiten abonos de almuerzo y comida a precios económicos.

Cabiertos a 2 pesetas y Cenas y pebetes.

Casa de Gama

DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos (Stomallx)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marineros y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folletito a quien lo pide.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

La Gaceta

Madrid 5 (seis tarde)

La «Gaceta» de hoy anuncia la provisión por medio de concurso de una plaza de director de segunda clase del cuerpo de Prisiones.

Sufragios

El obispo de Madrid ha dispuesto que en todas las parroquias de su diócesis se celebren misas de requiem en sufragio de las víctimas de la hecatombe de Italia.

Representando a España

El conde del Grove, que según ayer telegrafiamos, pensaba salir anoche para Italia, ha retrasado su viaje hasta hoy.

Este ayudante del monarca es portador de noventa mil pesetas que envía el Gobierno y de otras importantes cantidades de la Casa Real.

Desde luego, irá en el Princesa de Asturias y para no esperar la escala de Barcelona es por lo que ha aplazado un día su viaje.

El Princesa de Asturias embarcará en Barcelona cuarenta y cinco mil raciones de «tapa», tres mil camas, 100 tiendas de campaña y doscientas herramientas para efectuar trabajos de desembarco.

A estos trabajos coadyuvará la columna de desembarco que tiene como dotación este crucero.

Corrida benéfica

Varios jóvenes aristócratas piensan organizar una corrida a beneficio de las víctimas de Italia.

Solicitarán toros de acreditadas ganaderías y el concurso de los toreros de más renombre.

Parece que se aprovechará esta circunstancia para terminar las diferencias que existen entre espadas y ganaderos.

Incendio

Esta madrugada a la una y cuarto se declaró un violento incendio en un cobertizo que para guardar las escobas y demás utensilios tienen los barrenderos municipales en la calle del Amparo.

Las escobas produjeron grandes llamaradas originando tremenda alarma en el vecindario por estar colindante con el cobertizo un almacén de maderas.

A los quince minutos llegaron los bomberos que se dedicaron a aislar el edificio.

A las dos ya estaba extinguido el fuego.

Se han quemado todos los utensilios existentes en el cobertizo y el almacén de maderas ha experimentado enormes pérdidas.

El pleito de los Miuras

Bilbao.—Entre los aficionados se comenta mucho la reunión celebrada anteayer por los empresarios y se afirma que en ella se discutieron las siguientes proposiciones.

No pagar a los ganaderos sus toros cuando en el desolladero se demostrase que no tenían cinco años cumplidos.

No abonar más de cinco mil pesetas a los matadores en corridas de tres espadas.

Exigir a los matadores que lleven sus cuadrillas con arreglo a las plantillas que figuran en los contratos.

Las sustituciones de picadores ó banderilleros no se admitirán si

no se justifican con certificado médico.

Cuando un espada sufriera una cogida, se considerará su contrato como rescindido, no siendo obligatorio como hasta ahora el admitir las sustituciones que envíen.

Estas proposiciones fueron muy discutidas, pero no recayó sobre ellas acuerdo definitivo. Este dependerá de las respuestas de espadas y ganaderos.

El presidente de la plaza de Bilbao, ha dicho que en ella se celebrarán desde luego las corridas de feria por estar contratados los toreros y comprados los toros con anterioridad al conflicto actual.

El Duque de Veragua ha procurado inútilmente rescindir el contrato de venta de sus toros.

Los automóviles

Avila.—Ha ocurrido un accidente automovilista con un coche de viajeros, en el que iba el señor Gaumant, representante de la empresa y el chauffeur Antonio Ganimer.

El hecho ocurrió cerca de Barrocalejo, porque el conductor tomó con rapidez una curva que además se halla en pendiente.

Gaumant resultó con un brazo roto. El chauffeur se creyó en un principio que tenía rota la columna vertebral y se ha comprobado que sólo tiene magullamiento general.

Se considera providencial que no hayan muerto todos los viajeros en la catástrofe.

El automóvil se precipitó por un barranco al río quedando destrozado contra los pinos.

La laguna del Rincón

En breve se publicará en «La Gaceta» una disposición autorizando al Ayuntamiento de Aguilar para desecar y sanear la laguna del Rincón.

Militar

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy las modificaciones introducidas en el ejército, en virtud de los nuevos presupuestos.

La Bolsa

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 83'95. Fin de mes 84'05 El 5 por 100 amortizable 101'55. Amortizable nuevo 90'10. Las acciones del Banco de España 435'00. Las de la Tabacalera 38'007. Los francos a 11'00. Las libras esterlinas, sin cotización. París exterior español, 96'87. Sociedad general Azucarera 104'75. Preferentes sin cotización. Ordinarias 40'50.

Recaudación

La recaudación obtenida por el Tesoro en el año de 1908 ascendió por todos conceptos a la suma de 1 074 375.602 pesetas, lo que supone 8 294 746 menos que en 1907.

Preferencia

El señor Maura nos ha confirmado que al reanudarse las sesiones de Cortes se discutirá con preferencia en el Congreso el proyecto de Administración local.

Consejo

El Consejo de ministros anunciado para hoy ha sido aplazado

Firma regia

El monarca ha sancionado hoy con su firma los siguientes decretos de Gracia y Justicia.

Concediendo grandeza de España al marqués de Portago.

Promulgando la ley por la que se conceden pensiones a las viudas y huérfanos de los médicos fallecidos en tiempo de epidemia.

La Reina madre

En el sudexpreso llegó esta tar-

de la princesa Doña Beatriz de Battenberg.

En la estación la esperaban los reyes, los infantes, el señor Maura y Lacierva.

Tiburones

Roma.—Comunican de Catania que han aparecido en aquellas aguas, bandadas de tiburones.

Consejo de Guerra

Roma.—En Consejo de Guerra serán juzgados sumarisimamente, 250 bandidos presos en Messina, cuando realizaban actos de salvaje depredación.

Republicanos

Barcelona.—A bordo del vapor Umbria y procedentes de Buenos Aires llegaron los republicanos Malagarriga y Deden.

Averías

Barcelona.—El pailebot alemán Ida varó en la escollera resultando con averías.

Regreso

Barcelona.—En el rápido marcharon a Zaragoza el alcalde y teniente alcalde de esta inmortal ciudad.

Fueron despedidos en la estación por el alcalde y concejales catalanes.

Tiple depositada

Por orden del juez quedó depositada en casa del alguacil del juzgado, una hermosa tiple que actuaba en el Teatro Cómico y se distinguía notablemente en la zarzuela Bohemios.

El depósito ha sido originado porque la acusa de adulterio su marido.

Mencheta.

Boletín Religioso

Santo de mañana

La Adoración de los Santos Reyes.

Jubileo circular

Mañana es la Iglesia del Anillo del Buen Pastor costado por don Miguel Ribó y Pineda por su esposa y demás hijos.

Las flores asociadas a la Vela del Santísimo Sacramento tendrán el día de Retiro este mes el 7 por la mañana a las nueve y media y por la tarde a las cinco y media, dirigido por el R. P. José María Romesal S. J. en la iglesia de las religiosas Esclavas del Corazón de Jesús.

Espectáculos

Gran Teatro

COMPANIA CÓMICO DRAMÁTICA DEL MARQUÉS DE PREMIO REAL

Función para mañana.

Despedida de la Compañía

El juguete en un acto.

FRANCFORT

La comedia en 3 actos

LAS DE CAIN

A las ocho y media.

Precios.—Pr. sientos según los sin entrada, 5 pesetas.—Plata sin idem. 8.—Palcos principales sin idem. 7.—Butacas con entrada, 2.—Delanteros de anfiteatro, 1.—Delanteros de paraiso, 0'75.—Entrada principal, 0'80.—Entrada de paraiso, 0'50.

Imp. «El Defensor de Córdoba» Sevilla 15

PABELLON MODERNISTA

Cinematógrafo del Gran Capitán

(Frente al Café de Colón)

Cuadro cómico lírico dirigido por don Manuel Nogales.

Función para mañana. Por la tarde a las 5 y cuarto gran matinee con regalos a los niños.

Primera sección doble a las 5 y cuarto.

Tres cintas cinematográficas.

La zarzuela en un acto «Ya somos tres».

Segunda sección a las siete y cuarto. Tres cintas cinematográficas.

La zarzuela en un acto «Niña Pancho».

Tercera sección a las ocho y cuarto. Tres cintas cinematográficas.

La zarzuela en un acto «La tonta del capiroto».

Cuarta sección a las nueve y cuarto. Tres cintas cinematográficas.

La zarzuela en un acto «Sueño dorado».

Quinta sección a las diez y cuarto. Tres cintas cinematográficas.

La zarzuela en un acto «Quién fuera libre».

Precios por sección.—Preferencia, 40 céntimos.—Entrada general, 15.

TEATRO CIRCO

Gran Cinematógrafo Internacional

Función por secciones para mañana.

Las secciones empezarán a las siete y continuarán de doce cuadros, siendo continuas y permanentes, teniendo el público derecho a estar en el teatro todo el tiempo que quiera.

Precios.—Palcos sin entrada, 1 pta.—3.11as con id. 0'30.—Amfiteatro con id. 0'20.—Entrada de palco, 0'30.—Entrada de grada, 0'10.

Los contemporáneos

Hemos recibido el primer número de Los Contemporáneos, revista ilustrada en colores que dirige Eduardo Zamacois, y en la que aparecerá semanalmente una novela ó comedia, inédita y completa, de autor español.

En el primer número publica Joaquín Dicenta una novela titulada El «Lobo» con escenas de presidio, lanceo salvajes de ferocidad y de amor.

Los Contemporáneos anuncia para la semana próxima una novela de Manuel Linares Rivas, y cuenta ya con varios originales de Acebal, Ballo, Barnavente, Fraucés, López Pijoillo, Marquina, Martínez Sierra, Mata, Miró, Pardo Bazán, Ramírez Argel, Répide, Rueda, Rusiñol, Tago, Zúñiga, Zozaya, etcétera.

Los Contemporáneos, como su nombre indica, será una publicación de inestimable valor para los bibliófilos del porvenir, ya que ella ha de reflejar todas las tendencias de nuestra literatura actual.

Deseamos a la nueva publicación muchas prosperidades.

Advertisement for IODHYRINE DEL DOR. DESCHAMP. HACE ADELGAZAR. Progressivamente en pocas semanas. ÚNICO PRODUCTO SERIO VERDAD CONTRA LA OBESIDAD. SIN PERJUDICAR LA SALUD. Se garantiza una disminución de peso de 1 Kilo por semana. NO DEJA ARRUGAS. DE VENTA EN PRIMER PARACIAS. Farmacia del Dr. Martín.—Cánovas, 12

SEGUNDO ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA PURIFICACION ORTIZ SEVILLANO DE GUIJO FALLECIÓ EN CÓRDOBA EL DIA 6 DE ENERO DE 1907 R. I. P. Todas las misas que se celebren en la Iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa el jueves 7 del corriente, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora. Se desconsolado viudo don Fernando Guijo Arellano, se hija doña María y demás parientes de la finada. Ruego a sus numerosos amigos se sirva recomendarla en sus oraciones a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

CASANA DENTISTA Sucesor de M. Belmonte. Marqués de San 2-CÓRDOBA

